

## Actualidad

## La Casa de Cultura, primer punto wifi gratuito

### Redacción

El concejal de nuevas tecnologías José Tejero y el de cultura Miguel Oviedo presentaron el nuevo sistema wifi que el Ayuntamiento ha instalado en la Casa Municipal de Cultura, para dotarla de conexión a Internet gratuita para todos los usuarios.

Tejero explicó que, gracias a esta iniciativa, que pretende ampliarse a todos los edificios públicos de la localidad en breve, se están dando pasos firmes para dotar a Almadén "de las necesarias nuevas tecnologías que redundarán en un mejor bienestar de los ciudadanos".

Con este servicio los vecinos, turistas y visitantes pueden ya conectarse gratuitamente a internet, "con lo que cualquier persona ya puede aprovechar este servicio para obtener información y datos de manera rápida y eficaz".

Por su parte el concejal de cultura Miguel Oviedo explicó que la instalación del sistema wifi en la casa municipal de cultura "no ha sido fácil" debido a la arquitectura compleja del edificio aunque con las actuaciones realizadas "ya existe este sistema hasta en las dependencias del sótano del edificio".

Con la implantación de este servicio, no solo se mejora la vida de los ciudadanos de Almadén y sus deseos de estar dispuestos ante el reto de las nuevas tecnologías, sino que además "cumplimos" con un compromiso del Consistorio que tendrá su continuación en breve pues la concejalía de nuevas tecnologías pretende instalar el sistema wifi en el resto de edificios y lugares de interés del municipio.



Se pondrá en marcha gracias a la ampliación de la residencia municipal

## Un centro de día para los mayores

### Redacción

Las obras de ampliación de la residencia municipal de mayores ya han comenzado tras la adjudicación obtenida por parte de la empresa Construcciones Jesús Castiblanque e Hijos S.L. que presentó la única oferta para su construcción por un montante de 1.080.034,01 euros y que incluye la construcción de un centro de día en la localidad.

La ampliación de esta residencia, sufragada por la Consejería de Bienestar Social supone no sólo dar respuesta a una amplia demanda de los ciudadanos, sino a la pretensión del Consistorio que consideraba que la actual residencia "se había quedado pequeña" y necesitaba contar con nuevos servicios como el centro de día, ha explicado el edil de Bienestar Social Ismael Mansilla.

Con esta inversión del Gobierno regional se creará un centro de día con capacidad para 25 personas, mientras que aumentará en 10 el número de plazas residenciales que completarán la oferta consistorial en la residencia.

Ismael Mansilla explicó que esta ampliación "era muy necesaria en Almadén" ya que ha aumentado considerablemente la demanda de plazas residenciales por parte de los vecinos mientras ha indicado que, para el equipo de Gobierno "es una máxima" la asistencia a los mayores y discapacitados de la localidad de ahí que haya recordado que, en la actualidad, Almadén cuenta con unas 210 plazas residenciales distribuidas en las cuatro residencias que existen en el municipio.

Estas obras "muy necesarias" según el concejal, supondrán la ampliación del piso superior de

la residencia municipal de mayores, gestionada por Mensajeros de la Paz, con lo que el edificio contará con 50 plazas para mayores "y se adecúa a la normativa vigente" pues, según Mansilla, el 25% de los residentes tendrán una habitación individual, y es que las obras "son las más importantes que ha sufrido esta residencia".

Además de las obras licitadas, la adjudicataria ha contemplado en el proyecto una serie de mejoras valoradas en 65.000 euros que suponen, entre otros, el cerramiento del aljibe existente; la ejecución de una rampa de acceso al inmueble; quitar humedades; dotar de pintura plástica la fachada de la residencia y de aire acondicionado la zona a reformar además de instalar un conjunto de juegos geriátricos y reducir el plazo de ejecución de las obras que se establecía en 11 meses.

## Viviendas tuteladas

El ayuntamiento de Almadén ha puesto en marcha una de las 4 viviendas tuteladas que ha construido el Gobierno regional y que ha empezado a prestar servicio a 6 discapacitados intelectuales castellanos manchegos, tres de los cuales son de la comarca de Almadén. Fue el alcalde de Almadén Emilio García Guisado y el concejal de Bienestar Social Ismael Mansilla quienes daban la bienvenida a los nuevos usuarios de este servicio que se presta en la localidad y que también ha posibilitado la creación de cuatro puestos de trabajo para especialistas en el cuidado de discapacitados. La vivienda, que cuenta con todos los equipamientos necesarios para el colectivo, pretende la normalización e integración social de los discapacitados en su entorno, "un servicio donde los residentes se encuentran cuidados y atendidos las 24 horas del día durante los 365 días del año", según explicó Mansilla, ya que disponen de profesionales que trabajan en ella en varios turnos. El Ayuntamiento, después de este primer paso, pretende abrir el resto de viviendas en años sucesivos, para dar cabida así a una veintena de personas con discapacidad intelectual de la zona. Cada una de estas viviendas situadas en la urbanización Ana Isabel Gil Pérez y que acogerán a seis discapacitados, disponen de salón multiuso, comedor, salón de estar, 5 dormitorios, cocina, despacho, hall-vestíbulo, dormitorio cuidador, patio, 4 baños adaptados y ascensor. Como recordaba el concejal de Bienestar Social, estas viviendas tuteladas son un servicio residencial, diseñado para un pequeño grupo de personas, que aún gozando de autonomía para el autocuidado, necesitan la prestación de apoyos a un nivel poco extenso por parte del personal especializado, variando en su intensidad y frecuencia y están integradas en la red pública de Centros de Atención a Personas con Discapacidad Intelectual de Castilla-La Mancha. Estas viviendas favorecen la permanencia del usuario en su entorno social, una atención integral, la atención de las necesidades y demandas de los usuarios tanto de tipo social, médico, psicológico, económico o afectivo y la calidad de vida de los usuarios.

## El MAPA cataloga el término almadenense como zona idónea para el cerdo ibérico

### Redacción

El Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación ha incluido a Almadén y su término municipal entre los municipios que cuentan con aprovechamientos de dehesa arbolada que son consideradas idóneas para la alimentación de cerdo ibérico, con la designación de "bellota" o "recebo".

Conforme al Real Decreto

1469/2007, de 2 de noviembre, por el que se aprueba la norma de calidad para la carne, el jamón, la paleta y la caña de lomo ibéricos, Almadén posee un ecosistema ligado íntimamente a la producción de cerdos ibéricos. Los recursos de su dehesa arbolada son los indicados para alimentar los animales de los que se obtendrán los productos denominados de "bellota" o "recebo".

Esta zona responde a la definición de área agroforestal que el ministerio identifica como dehesa, al estar ocupada fundamentalmente por especies frondosas del género Quercus, tales como la encina, el roble o el alcornoque. El Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación señala que el aprovechamiento económico de las parcelas de la dehesa para la obtención de productos de alta ca-

lidad favorece el mantenimiento de la misma manteniendo consecuentemente la protección de este ecosistema, pero de todas formas ha limitado la carga ganadera máxima de estas parcelas para garantizar la conservación y sostenibilidad de las mismas.

De este modo, Almadén se configura como una zona idónea para la producción de productos ibéricos.